

Octobre 2023



LA LETTRE DE L'APMF



SOMMAIRE

LE MOT DU PRÉSIDENT
SEMAINE INTERNATIONALE DE LA MÉDIATION
COMPOSITION DU NOUVEAU CA
LES COMMISSIONS
JOURNÉE RÉGIONALE D'ÉTUDE 2023
LA DERNIÈRE REVUE TIERS
A LIRE
ÉCRITS JNE APMF 2023
LA QUESTION D'UN ADHÉRENT
AGENDA

LE MOT DU PRÉSIDENT

« Adhérer : pour quoi faire ? »

S'il est de coutume de prendre de « bonnes résolutions » au début de chaque nouvelle année, la rentrée de septembre donne souvent l'occasion au plus grand nombre d'entre nous d'accompagner des enfants dans un club afin de suivre des ateliers de danse, de gym, de musique, d'écriture, d'échecs... Parmi les adultes, nous sommes également un certain nombre à nous engager dans une association sportive, culturelle ou de loisirs. D'autres s'engagent même comme « animateurs » au sein des associations. Et je me réjouis de savoir l'importance du tissu associatif au sein de notre pays : la France comptait, en 2018, 1,3 million d'associations actives.

Pourquoi s'engager au sein d'une association ? Quel sens donnons-nous à notre engagement ? Et qu'est-ce que cela nous apporte ?

Certains engagements vont nous permettre de nous dépenser, de nous dépasser tant physiquement qu'intellectuellement. D'autres nous amèneront à découvrir ou à conforter une fibre créative. D'autres encore nous donnent l'occasion de marquer notre implication au service d'une cause ou d'un projet, en raison des valeurs qu'ils portent. Et finalement, tous nous offriront un moment hors de notre quotidien.

J'ai à cœur de croire qu'il en est ainsi de toutes celles et tous ceux qui adhèrent à l'APMF. Seule association qui, à ce jour, réunit notamment, tous les professionnels de la médiation familiale, titulaires du Diplôme D'État de médiation familiale.

Et comme tout adhérent à l'amicale bouliste du coin, au club de lecture du village ou à l'association caritative d'envergure nationale, chacun peut apporter sa contribution pour faire grandir le collectif.

Ici, l'engagement peut être lié au plaisir de lire la REVUE TIERS, seule revue professionnelle traitant de la médiation familiale.

Ailleurs, il s'agira de participer ponctuellement aux travaux d'une commission ou d'un groupe de travail sur un sujet (qui tient à cœur) particulier.

Parfois, l'investissement pour l'ensemble se fera plus prégnant en souhaitant par exemple, assumer l'animation d'une région ou intégrer le Conseil d'Administration.

Quelque soit la nature de l'engagement de chacun au sein de l'APMF, il reflète la volonté de tous de porter, de soutenir et de promouvoir cette association et plus généralement la médiation familiale sous tous ces aspects.

En tant qu'adhérent de l'association, et aujourd'hui président, j'ai le plaisir d'être le porte-parole de l'APMF. Cette mission m'honore autant qu'elle m'oblige tant la nature de vos engagements est riche et diverse.

Je tiens ici à souligner que l'engagement de chaque adhérent-e est important.

Je souhaite donc remercier toutes celles et tous ceux qui chaque année, renouvellent leur adhésion à l'APMF, pour un motif ou pour un autre.

Je remercie également les délégué-e-s en région ou correspondant-e-s dans les départements qui œuvrent sans cesse pour maintenir ce lien si précieux qui nous permet de relayer toutes les informations utiles à nos partenaires institutionnels.

Et je remercie enfin, les adhérents devenus administratrices et administrateurs de l'APMF qui s'engagent activement pour faire avancer et promouvoir nos idées.

Pour conclure, je souhaite attirer votre attention en rappelant que ce sont les voix de chacun et chacune qui nourrissent en permanence les réflexions de l'APMF, et c'est cet engagement commun qui lui donne sa dimension nationale. Lequel engagement pourrait permettre à la médiation familiale de revêtir le caractère de grande cause nationale !

Bien sincèrement.

Sébastien CUNET

SEMAINE INTERNATIONALE DE LA MÉDIATION

Du 9 au 13 octobre 2023, se tiendra la 5^{ème} semaine internationale de la médiation, ayant pour but de promouvoir la médiation auprès du grand public.

Le thème de cette année:

« A l'écoute des problèmes relationnels de nos concitoyens »

Cette année encore, l'APMF vous rappelle la nécessité de rendre visibles toutes les actions que chaque adhérent (personne morale ou physique) pourrait avoir à conduire sur son territoire. En effet, nous n'avons pas encore les ressources financières pour pouvoir initier du propre chef de notre association, une action de grande ampleur.

Néanmoins, nous nous réjouissons de relayer cette belle initiative qui porte, année après année, la parole de la médiation, dont la médiation familiale, auprès du grand public.

Nous vous invitons donc à consulter le site www.semainemediation.fr, sur lequel vous pourrez inscrire vos manifestations ou trouver toutes les informations nécessaires.

Si vous avez des questions, n'hésitez pas à contacter Mathilde CONDET et Sébastien CUINET, les contacts communication pour MEDIATION 21.

Initiatives en Régions

Bourgogne Franche Comté :

La **Caravane de la Médiation** :

Des médiateurs familiaux APMF et la compagnie TéAtr'ÉPROUVète vous proposent une action originale pour présenter la médiation familiale par le biais de saynètes présentant des situations de conflits.

Afin d'être au plus près du grand public et des acteurs locaux la Caravane de la médiation familiale passera les :

Vendredi 06 octobre 2023

10 h : Marché de CORBIGNY 58800

16h30 : Parvis du Gymnase de LUZY 58170

Samedi 07 octobre 2023

10h : Marché de CLAMECY 58500

17h : Les Grandes Promenades de VARZY 58210

Renseignements :

Conseil départemental: de le Nièvre : 03 58 27 05 34

Sauvegarde 58 : 03 86 71 07 35

Présentation

Bretagne:

Dans le cadre de la semaine de la médiation, le service de médiation familiale de l'UDAF66, AMBO, ainsi que le tribunal judiciaire de Lorient et l'office notariale Grand Large de Lorient, organisent différentes manifestations sur le département.

Les médiateurs et promoteurs de la médiation vous proposent de les rencontrer sur les marchés :

- Le 28 septembre de 17h à 20h, informations et échanges sur le marché bio d'Auray, place Notre-Dame 56400 AURAY (Vous trouverez en pièce jointes les premières photos du marché de Auray)
- Le 12 Octobre en matinée, informations et échanges sur le marché d'Hennebont, place Général de Gaulle 56700 HENNEBONT
- Le 12 Octobre à 20h30, [un ciné-débat autour du film « un air de famille »](#), au cinéma le Ti-Hanok à Auray, 3 place de l'Europe 56400 AURAY
- Le 15 Octobre en matinée, informations et échanges sur le marché de Larmor-Plage, place Notre-Dame 56260 LARMOR-PLAGE
- Le 6 Novembre matin, informations et échanges sur le marché de Gourin, place de la Victoire 56110 GOURIN

Des gobelets réutilisables, au visuel de la semaine de la médiation, seront offerts, avec un thé ou un café et quelques petites douceurs.

Dans la même période, une campagne de communication dans les boulangeries aura lieu : 10 boulangeries ont été sélectionnées sur les villes où nous sommes présents sur le marché et recevront près de 10 000 sacs à pain avec ce même visuel de la semaine de la médiation.

L'UDAF 56 sera également en mesure de proposer :

- Du 9 au 15 Octobre, exposition au tribunal judiciaire de Vannes (place de la république 56000 VANNES)
- Le 10 Octobre à partir de 16h, [goûter de la médiation familiale](#) dans notre service de Vannes (47 rue Ferdinand le Dressay 56000 VANNES)
- Le 11 Octobre après-midi, portes ouvertes au CIAS de Questembert (13 boulevard Saint-Pierre 56230 QUESTEMBERG)
- Le 13 Octobre de 9h à 12h, présentation de la médiation familiale au forum des professions à Askoria à Lorient (7 rue des Montagnes 56100 LORIENT)

Programme complet

Nord - Pas de Calais :

- Dans le cadre de la semaine de la médiation, les services de médiation familiale de l'EPDEF et de l'UDAF62 organisent une action de communication sur le marché d'Arras le samedi 14 octobre à partir de 9h. Les médiatrices familiales de ces deux services seront présentes au pied du Beffroi d'Arras pour partager un temps convivial autour d'un café. L'idée est de pouvoir proposer un temps d'échange aux personnes afin de découvrir ou redécouvrir la médiation familiale.
- Dans le cadre de la semaine de la Médiation Familiale, la direction et les maisons de la Parentalité, vous invitent à [une matinée](#), animée par les médiatrices familiales de l'EPDEF, le JEUDI 12 OCTOBRE 2023 à partir de 9h00. Venez découvrir ou redécouvrir la médiation familiale via un quizz interactif « kahoot ». Cet événement se déroulera en salle polyvalente de l'administration générale de l'EPDEF d'Arras. Au plaisir de vous y retrouver !

COMPOSITION DU NOUVEAU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Le conseil d'administration de l'APMF est heureux d'accueillir deux nouveaux administrateurs: Anne VAISMAN et Kevin DEROUBAIX, bienvenue à eux!

Suite à l'AG et tenue du 1er CA en date du 27 mai 2023, le bureau est composé de la manière suivante :

Président : Sébastien CUINET

1ere Vice-Présidente : Christine FROGER

Vices-Présidentes : Audrey RINGOT, Sarah FURTADO

Trésorier : Philippe BARLIER

Secrétaire : Christine METRAL

Vous trouverez la composition du CA en détail [ici](#)

LES COMMISSIONS DE L'APMF

1/ Commission Communication :

Référente Sarah Furtado

2/ Commission Édition :

Référente Christine Froger

3/Commissions Métier et Pratiques Professionnelles :

Référents Sébastien Cuinet, Christine Métral et Caroline Blondeau

4/ Commission des Différends

Référent Sébastien Cuinet

[Rejoindre une commission](#)

JOURNEE REGIONALE D'ETUDE - APMF RHÔNE ALPES

La région APMF Rhône Alpes organise une journée régionale d'étude le **vendredi 23 novembre à Ocellia à Lyon** sur le thème:

Je et Jeux en Équilibre

Le jeu et le mouvement en Médiation Familiale

En quoi les jeux nous mettent en mouvement en Médiation Familiale

Inscriptions via [HelloAsso](#)

[Programme détaillé](#)

LA DERNIÈRE REVUE TIERS

Chaque année deux numéros de la revue Tiers sont proposés aux adhérents de l'APMF.

Le numéro en cours est consacré à la Formation des médiateurs familiaux. Il aurait dû paraître en juin, exceptionnellement il paraîtra au second semestre de cette année. Il a en effet demandé un long travail d'élaboration, avec en particulier une enquête auprès des centres de formation, le traitement et l'analyse de celle-ci. Avec ses 207 pages, il sera par ailleurs plus conséquent que les numéros habituels. Ce numéro 34 sera donc l'unique numéro de Tiers pour cette année 2023. Une manière de mettre également l'accent sur l'importance du sujet qu'il traite.

Frédéric Penant, *rédacteur en chef de la revue Tiers*

LES ÉCRITS DE LA JNE 2023 à Rennes

La Journée Nationale d'Etude APMF du 26 mai 2023 sur le thème "**Enquête** " de **satisfaction** fut très riche. Nous avions promis de mettre en ligne certaines interventions de la journée. C'est désormais chose faite!

[Intervention de Nicolas Lauriot dit Prévost, sociologue](#)

[Intervention d'Anne Robin, médiatrice généraliste et DEMF, Cité et Médiation](#)

[Intervention d'Emmanuelle Briand, intervenante chercheuse, GREUS](#)

A LIRE

Quels sont les enjeux autour des écrits en médiation?

Quelques éléments de réponse [ici](#)

LA QUESTION D'UN ADHÉRENT

Cette rubrique propose de traiter d'un questionnaire venant d'un (ou plusieurs) membre de l'APMF.

[Nous écrire](#)

AGENDA

Agenda
CNAF

Agenda
APMF

Agenda
CNM

Cet email a été envoyé à @, cliquez ici pour vous désabonner.